

Destacada participación de Formosa en las Jornadas de Justicia de Paz

Categoría: Noticias

Publicado: Miércoles, 02 Octubre 2024 10:18

El Poder Judicial de Formosa tuvo una destacada participación en las VII Jornadas Nacionales y V Jornadas Internacionales de Justicia de Paz y Faltas, denominadas: “Acortando distancias, acercando Justicia”, las que tuvieron lugar el pasado jueves y viernes en la ciudad de San Miguel de Tucumán.

El evento contó con la participación de 250 magistrados y magistradas de nuestro país y de la República de Paraguay, México, Guatemala y República Dominicana quienes, durante dos jornadas, intercambiaron conocimientos y experiencias en la Justicia de Paz en sus respectivos ámbitos, con el fin de fomentar un espacio de aprendizaje y alcanzar una Justicia más accesible, efectiva e inmediata.

El Poder Judicial de Formosa estuvo representado por un numeroso grupo de jueces y juezas, encabezados por el presidente del STJ y coordinador de la Justicia de Paz, Guillermo Horacio Alucín, el inspector de la Justicia de Paz, Oscar Marcelo Paolisso y personal del área, Ana Vallejos Caponio, el juez de Paz Nº 1 de Formosa, Jorge Luis Grassi; Silvia Noelia Domínguez (jueza de Paz de Palo Santo), Aurelio Nicanor Maldonado (juez de Paz de Las Lomitas), Maximiliano Ariel García (juez de Paz de Ingeniero Juárez), Miryan Elsa Mongelós (jueza de Paz de Pozo del Tigre), Jorge Martín Galeano (juez de Paz de Estanislao del Campo), Dalmacio Víctor Montiel (juez de Paz de Villa General Guemes), José Luis Mendieta (secretario Contravencional del Juzgado de Paz Nº 2), Susana Beatriz Ballesteros (secretaria Civil del Juzgado de Paz Nº 2), Eva Mabel Caporal (secretaria Contravencional de Clorinda) y Juan Gabriel Santillán (secretario del Juzgado de Paz de Ingeniero Juárez).

En el desarrollo de las diferentes conferencias se abordaron temáticas como la comunicación, la transformación digital, las competencias de la Justicia de Paz, el acceso a Justicia, la intervención para el abordaje integral de situaciones sociales complejas (medidas urgentes de violencia o alimentos, por ejemplo), las buenas prácticas y los nuevos desafíos para la Justicia de Paz.

Las jornadas -organizadas por el Poder Judicial de Tucumán, por la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de las Provincias Argentinas y Ciudad Autónoma de Buenos Aires (JUFEJUS) y por la Junta Federal de Justicia de Paz de Argentina (JUFEPAZ)- contaron con la presencia de ministros y ministras de las distintas Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de las provincias de Formosa, Chaco, Corrientes, Catamarca, Jujuy, Córdoba y San Juan, como así también de Paraguay, México, Guatemala y República Dominicana.

Puente con la comunidad

El Poder Judicial de Formosa participó en la Mesa Panel 4 que llevó como título: Comunicación y Liderazgo. En este contexto, el inspector de la Justicia de Paz, Oscar Marcelo Paolisso y la coordinadora del Programa de Facilitadores Judiciales abordaron el tema: “Creando un puente con la comunidad”.

En su exposición, el funcionario judicial reseñó que en los últimos cinco años los facilitadores judiciales en la provincia de Formosa intervinieron evacuando más de 26 mil consultas.

Destacada participación de Formosa en las Jornadas de Justicia de Paz

Categoría: Noticias

Publicado: Miércoles, 02 Octubre 2024 10:18

Recordó que los facilitadores judiciales constituyen un verdadero puente entre sus vecinos y el Poder Judicial representado aquí por los jueces de Paz. “Este rol además lo ejercen de manera gratuita y voluntaria, dejando de manifiesto el interés en mejorar su entorno a través del conocimiento y correcto ejercicio de sus derechos”, subrayó.

Señaló que la implementación de este programa nació en la O.E.A. y, con adaptaciones propias, se viene implementando con notable éxito y resultados en la provincia de Formosa.

Explicó las diferentes etapas que tiene el programa y destacó que en este contexto el juez de Paz se convierte en un líder de su grupo de facilitadores, que escucha y comprende la perspectiva de sus facilitadores; trata de tomar decisiones justas y basadas en los hechos que le presentan; mantiene la confianza de su equipo y se comunica de manera clara y transparente con sus facilitadores.

“La justicia de Paz de Formosa cuenta con un gran capital en recurso humano, personas con un gran compromiso social que hicieron posible llevar adelante este ambicioso proyecto convirtiéndose a la vez en verdaderos líderes de sus grupos de facilitadores; lo que les permitió crear verdaderos equipos de trabajo con sus facilitadores judiciales”, enfatizó Paolisso, y agregó: “Todo esto generó que esa brecha que existe entre la justicia y la ciudadanía y sobre todo con pobladores del interior o comunidades aisladas, se vaya acortando gradualmente, generando nuevas posibilidades de mejora tanto personal para los facilitadores, afianzando su condición de líderes locales y adquiriendo conocimientos, como a nivel social para la comunidad donde estos residen o prestan su servicio”.

También habló ante el nutrido auditorio Ana Vallejos Caponio, coordinadora del referido programa, quien explicó como se fueron diagramando y ejecutando las estrategias de comunicación a nivel de redes sociales, desde los inicios con los elementos que se contaban en ese momento hasta llegar a la actualidad, con una notable y visible evolución en este campo, destacando en tal sentido el aporte y los beneficios que brindan las plataformas virtuales para el avance y progreso del programa de facilitadores judiciales.



Cierre

El cierre de las jornadas estuvo a cargo del ministro Guillermo Horacio Alucín quien destacó la excelente organización del evento, agradeció la participación de tan distinguidas autoridades, tanto de la JuFeJus como de la Corte de Tucumán y de la Magistratura de todo el país.

El magistrado subrayó la jerarquía y el éxito del encuentro de carácter nacional e internacional, exhortó a seguir trabajando con el mismo nivel de “esfuerzo, compromiso y pasión” y puso de relieve el “renacer” que tuvo la Justicia de Paz en todo el país.

Dijo también que el encuentro fue más que productivo porque al contar cada provincia sus experiencias en determinadas áreas y como manejan las requisitorias locales, se pudo tener un conocimiento global del funcionamiento de la Justicia de Paz, permitiendo que cada jurisdicción, si así lo desea, pueda tomar y adaptar lo que eventualmente sea de utilidad para su distrito.

El ministro Alucín también señaló como hecho relevante que estas jornadas permitieron la creación de una Red Iberoamericana de Jueces de Paz y Faltas, para la capacitación de todos

Destacada participación de Formosa en las Jornadas de Justicia de Paz

Categoría: Noticias

Publicado: Miércoles, 02 Octubre 2024 10:18

sus integrantes, entre los que está incluido el Poder Judicial de Formosa.

Finalmente se anunció que las próximas reuniones preparatorias serán en la provincia de Río Negro, en marzo próximo, en tanto las definitivas serán en Córdoba, en Julio de 2025.

